



Morena DESAPARECE programas, entes y fideicomisos

RAFAEL ORTIZ

Fuentes cercanas aseguran que los gobiernos de Morena han desaparecido diversos programas sociales, fideicomisos y entes públicos, bajo el argumento de que hay corrupción, aunque en ningún caso se han presentado pruebas o iniciado procesos penales o administrativos, como ocurrió en el caso del Fonden o las Estancias infantiles. El Inai, el IFT, el Coneval, la Cofece, MejorEdu, CRE y CNH son los organismos constitucionales autónomos que se sumaron a la ola de instituciones eliminadas bajo los gobiernos de AMLO y Claudia Sheinbaum. Los gobiernos de Morena han desaparecido diversos programas sociales, fideicomisos y entes públicos, bajo el argumento de que hay corrupción, aunque en ningún caso se han presentado pruebas o iniciado procesos penales o administrativos, como ocurrió en el caso del Fonden o las Estancias infantiles. Los recursos que se ahorran son destinados a programas sociales.

Como ejemplo está el caso del Seguro Popular, creado en el gobierno de Vicente Fox, López Obrador lo desapareció en 2019. Su justificación fue que "ni era seguro ni era popular" y compraba a sobrepuestos medicinas y caducas a un grupo de empresarios.

También la desaparición de programas o entes públicos se ha justificado **bajo el argumento de que son inútiles, onerosos o creados por los neoliberales, tal como ocurrió con la desaparición del Inai, que para expertos y legisladores de oposición fue extinguido, pero porque resultaba incómodo para el gobierno, pues era el garante de la transparencia y rendición de cuentas públicas del gobierno. Ni qué decir del Coneval, cuya utilidad era hacer el diagnóstico de manera objetiva y documentada sobre el tamaño de la pobreza en México y el verdadero impacto de los programas sociales.** La fiebre por desaparecer y cambiar nombres no se limita a instituciones del pasado neoliberal, pues además se ha usado para instituciones que la llamada Cuarta Transformación creó. **El ejemplo es Segalmex, manchada por el desfalco de 15 mil millones de pesos, un caso de corrupción que hasta el propio AMLO reconoció.** A su llegada a la presidencia, apenas pasaron 13 días, **Claudia Sheinbaum** hizo el anuncio de la fusión entre **Segalmex y Diconsa** para formar **Alimentación para el Bienestar.**